



<http://www.elpaionline.com/index.php/2013-01-15-14-16-26/centrales/item/114573-sequia-afecta-a-53-comunidades-y-se-declaran-en-emergencia>

24.01.14

Sequía afecta a 53 comunidades y se declaran en emergencia

Un total de 53 comunidades de la provincia de Cercado se declararon en emergencia por las pérdidas cuantiosas de su producción agrícola, producto de la sequía, según informó el ejecutivo de la Central Campesina de Cercado, Rosendo Gallardo.

Los daños se registraron en algunas comunidades que perdieron entre un 20 a 30 por ciento de sus cultivos. “Las chacras están secándose por falta de lluvias por la sequía, entonces esperamos que las autoridades puedan atender esta emergencia” añadió. El fenómeno de la falta de lluvias se sintió desde los primeros días de enero afectando a las comunidades ubicadas en la micro región de Tolomosa y Temporal; sin embargo, Gallardo relató que esto empeoró cuando se empezaron a realizar las tareas de la siembra y comenzó a caer la lluvia lo que provocó que las chacras se sequen.

Explicó que al momento no hay una cuantificación exacta de los daños ocasionados, sin embargo aseguró que son demasiadas las familias afectadas, por lo que dijo que se presentará un informe escrito al ejecutivo edil para que tome conocimiento del problema. Refirió que en una entrevista sostenida con el alcalde municipal de Cercado, Oscar Montes, la autoridad se comprometió a disponer que los funcionarios del Centro Operativo de Emergencia (COE) se trasladen a la zona afectada a efectuar una evaluación técnica, pero además a cuantificar los daños causados por la sequía. Entre tanto, el responsable del Centro de Operaciones de Emergencias (COE) del municipio de Cercado, Boris Fernández, informó también que los cultivos de papa y maíz que se producen en algunas comunidades de la provincia fueron afectadas también, pero en este caso, por las granizadas registradas a finales de la gestión 2013.

Son cerca de 50 familias las afectadas en las comunidades de Pantipampa, Jaramillo y otro grupo en la comunidad de Pinos Sud, los que iniciaron los trámites ante el COE del municipio de Cercado para demostrar que sí hubo perjuicio a la actividad agrícola. Fernández aseguró que ante esta situación, el gobierno municipal gestionó un convenio con los campesinos de Cercado, comprometiéndose en apoyar a los afectados con esta granizada a través de la implementación de proyectos productivos.

Carta Orgánica Municipal
El ejecutivo de la Central Campesina de Cercado, informó también que el sector ingresó en emergencia debido a que en la Carta Orgánica Municipal no se incorporaron las propuestas del sector.

Propusieron, por ejemplo, que el 35 por ciento de los recursos del presupuesto anual del municipio sean destinados a favor de las comunidades, al igual que elegir a su representante para la sub alcaldía, a través de sus formas originarias de usos y costumbres, además de incorporar cuatro concejales en representación de las comunidades rurales, entre otros.

Denunció que a la central campesina no llegó alguna propuesta de contenido de la Carta Orgánica por parte del Concejo Municipal, por lo que expresó que los campesinos amenazan con realizar movilizaciones en los próximos días si no son atendidos por las autoridades correspondientes.